



Consejo Económico y Social

Distr. general
29 de noviembre de 2012
Español
Original: inglés

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

57º período de sesiones

4 a 15 de marzo de 2013

**Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la
Mujer y del período extraordinario de sesiones de la
Asamblea General, titulado “La mujer en el año 2000:
igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el siglo
XXI”: consecución de los objetivos estratégicos,
adopción de medidas en las esferas de especial
preocupación y otras medidas e iniciativas**

Declaración presentada por Udyama, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



Declaración

La participación de la mujer en el desarrollo resistente a las situaciones de desastre: la práctica, los retos y las oportunidades

El propósito fundamental de Udyama es crear y consolidar las capacidades de las comunidades locales con vistas a mejorar la adaptación a la vulnerabilidad y pasar de la cultura de dependencia a una cultura de autonomía. Su afán constante es poner coto a las irregularidades y reconstruir las redes sociales que puedan rejuvenecer la base de recursos. Procura encontrar otros medios para vivir con dignidad y espera asumir los próximos retos en materia de desarrollo con vistas a promover el desarrollo resistente a las situaciones de desastre y combatir la variabilidad a través de iniciativas de base empírica y la consolidación institucional.

El organigrama de Udyama otorga prioridad a la participación de la mujer. Tres de sus siete miembros son mujeres.

Grupos comunitarios de mujeres han puesto en práctica un proyecto de financiación de actividades para hacer frente a situaciones de desastre en las zonas costeras de Odisha (India).

Se han establecido clubes de aprovechamiento de la energía solar, dirigidos por grupos de mujeres como parte de un programa de energía ecológica para poner fin a la pobreza en Mathanpalla, Titilagarh, una región sumamente calurosa de la India que padece los efectos del cambio climático.

Programas comunitarios de protección social (como bancos de granos, bancos de semillas y cría de ganado menor) son gestionados sin problemas por grupos de autoayuda de mujeres.

Nuestros programas específicos, como los del cultivo de hortalizas, sastrería y microempresa, son dirigidos por mujeres.

Un total de 200 mujeres y niñas organizaron eventos de celebración del Día Internacional para la Reducción de los Desastres, el 13 de octubre de 2012.

Ese enfoque general apunta al empoderamiento de las comunidades vulnerables de modo que estén en condiciones de participar, entablar negociaciones, realizar cambios, reclamar la rendición de cuentas de las instituciones que afectan su bienestar y mejorar las capacidades a largo plazo. Por conducto de sus actividades periódicas, Udyama tiene el firme empeño de:

- a) Vincular el concepto general de la pobreza y el alivio de la pobreza, más allá de la pobreza económica, para incluir el empoderamiento, la capacidad para la adaptación a la vulnerabilidad y la reducción de los riesgos, entre otras cosas;
- b) Poner de relieve la función crucial del contexto (en especial el contexto de vulnerabilidad) y su influencia en la base de recursos, la selección de estrategias de subsistencia y los resultados en los hogares;
- c) Dar cabida a las perspectivas locales y asignar categorías a las estrategias que establecen los medios de subsistencia locales;

- d) Aprovechar las bases existentes para crear una perspectiva multidimensional e integrada, que unifique los conceptos de desarrollo económico, menor vulnerabilidad y sostenibilidad ambiental;
 - e) Acelerar una mayor participación en la gobernanza;
 - f) Asumir mayor responsabilidad en términos de trabajo en función de la demanda, enfoques basados en los derechos y una cultura de resiliencia;
 - g) Empezar iniciativas de base empírica sobre higiene personal, nutrición de la familia, autoestima y una vida con dignidad;
 - h) Realizar actividades de establecimiento de redes y creación de alianzas de modo que los esfuerzos colectivos pasen a ser un importante requisito previo para abordar la compleja red de pobreza, resiliencia de los medios de subsistencia y migración por dificultades económicas.
-